

RARO CASO TIENE "BOQUIABIERTOS"

# ROQUITA



Su esposo no la deja aunque la vea tan viejita. TOMADO WWW.ODDYTYCENTRAL.COM



Nguyen Thi recuerda su juventud robada en sus fotos. TOMADO WWW.TERRA.COM

## ◆ AUXILIADORA ZÚNIGA Y

AGENCIAS

azuniga@lateja.co.cr

La flor de la juventud se la apagó una rara enfermedad conocida como lipodistrofia que la hace verse como una roquita.

La vietnamita Nguyen Thi Phuong, con tan solo 26 años, aparenta nada menos que 70 "vueltas" y esto le sucedió en cuestión de tres años.

Para fortuna de las ticas, el extraño mal no se ha presentado nunca en nuestro país.

Según nos explicó el médico cirujano Camilo Comba, experto en antienvjecimiento, el padecimiento ataca, si acaso, a 2.000 per-

sonas en todo el mundo.

El curioso caso de Vietnam tiene a los médicos del hospital de la Universidad de Medicina y Farmacología de Ho Chi Minh con la boca abierta porque no se explican cómo la muchacha terminó "roquemis".

**Alergia.** La extraña historia empezó cuando la joven Nguyen Thi comió mariscos y le dio alergia, al punto que se llenó de ronchas y picazón, que no la dejaban dormir.

La joven, casada con Nguyen Thanh Tuyen, de 33 años, es de familia pobre, por lo que no consultó nunca con un médico.

La mujer fue a la farmacia y pidió algo para la alergia y le vendie-

MÉDICOS

# DE 26 AÑOS



Nguyen Thi Phuong antes y después. Parece un caso de otro planeta. TOMADO DE WWW.TERRA.COM

## LEJANO ORIENTE

Vietnam es un país ubicado en la península de Indochina en el sureste asiático y limita al norte con la República Popular de China. Tiene una población de 87 millones de habitantes, lo que lo ubica en el lugar número 13 de los países más poblados del mundo.

unos medicamentos que tienen esteroides, sustancias fabricadas por las farmacéuticas.

Las ronchas y la picazón desahucieron, pero la piel se le empezó a caer y a salirle el arrugado.

Tres años después, ha tocado todas las puertas posibles para que le ganen qué es lo que le pasó a su lisa joven piel.

A pesar de que la apariencia física podría hacer pasar como madre o abuela de su esposo, Nguyen

## EL 1, 2, 3

Camilo Comba, médico cirujano.

### 1 ¿En qué consiste la lipodistrofia?

Lipo quiere decir todo lo que tiene que ver con grasa y distrofia es destrucción. Significa que se destruyó la grasa del tejido.

### 2 ¿En nuestro país qué tanto afecta este problema?

La verdad no conozco pacientes que padezcan este problema. Les da a personas que tienen otras enfermedades principales y a consecuencia de

ello padecen lipodistrofia. Por ejemplo, personas que tienen sida generalmente presentan estos cuadros. Se les ve como la piel chupada.

### 3 ¿Cuáles son las sugerencias para evitar el envejecimiento prematuro?

Usar el filtro solar para protegerse de los rayos ultravioleta. Puede ser dos o tres veces por día. Usar una crema hidratante y una exfoliante que le limpie de las impurezas del día.

dice que cree en el amor más allá de la belleza física y asegura que ama a su señora como el primer día.

**Crucial.** Durante este mes los esposos dieron a conocer su caso al mundo para conseguir ayuda de algún centro médico.

Los doctores están en puras suposiciones mientras unos apuntan a que es lipodistrofia, otros dicen que es un padecimiento desconocido. Lo cierto es que la joven espera que le den cualquier tratamiento, con la esperanza de no verse tan requita.